

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, martes 1.º de Mayo de 1897.

Núm. 538.

España y los Estados Unidos

La opinión en Francia.

Paris 25.

Le Temps dedica su boletín político de fondo de hoy a estudiar la cuestión de la beligerancia.

Dice que el voto recientemente emitido por el Senado de Washington reconociendo a los insurrectos cubanos como beligerantes, es una prueba del rebajamiento de aquella asamblea.

Expone su pensamiento afirmando la creencia de que la Cámara de representantes, más respetuosa y más en comunidad de ideas con el presidente de la república norteamericana, no votará la beligerancia.

En todo caso, parece al colega parisiense que lo más probable sería que Mr. McKinley, usando del derecho que le conceden las leyes constitucionales de la Unión americana, tratándose, como se trata, de una *joint resolution*, opusiera su voto a lo votado por las Cámaras, pues de otra suerte, al ceder ante las voluntades del Senado, que aspira, como es notorio, a adquirir preponderancia completa en la gobernación del Estado, vería el presidente de la república disminuida su autoridad, convirtiéndose en un funcionario a las órdenes de la alta Cámara (textualmente: *un president á la suite.*)

Atribuye *Le Temps* el actual movimiento a la nación de los *argentistas* que forman el partido de oposición al gobierno de McKinley—quien fue elegido para la presidencia con el programa del patrón monetario del oro—tratándose, en el fondo más bien de un asunto de política interior que de una cuestión internacional.

Sin embargo, añade, los que dirigen la política en Madrid deben recordar que a pesar de lo divididas que andan las opiniones en Washington crece allí de día en día la corriente en favor de la intervención de los Estados Unidos en Cuba, y que el único modo de contrarrestarla es mostrar a los ojos de los americanos que España moralmente es una e indivisible y, por lo tanto, invencible.

EL «ANTONIO LÓPEZ»

Ha fondeado en el puerto de Cádiz el correo de Buenos Aires, vapor *Antonio López* conduciendo más de doscientos *braceros* andaluces, la mayoría de los cuales regresan a la madre patria, desengañados y después de sufrir todo género de necesidades y desgracias.

El viaje ha sido bueno.

Durante la travesía falleció el pasajero

doctor D. Manuel Gil Rivera, que padecía de diabetes.

Entre los obreros que regresan figura Matías Elisalde, natural de Jerez de la Frontera, individuo de quien ocupó la prensa recientemente por el patriotismo que demostró en el siguiente hecho:

En los comienzos de la campaña de Cuba sorprendió en una calle principal de Buenos Aires dos laborantes, quienes, conociendo que era español, le apuntaron con revólvers, tratando de obligarle a que gritara ¡viva Cuba libre!

Elisalde se negó con gran entereza. Los laborantes le dispararon entonces, hiriéndole en el vientre y en un brazo. Después, uno de ellos sacó un cuchillo y trató de rematarlo a puñaladas.

El valiente obrero se arrojó sobre él, y arrancándole el cuchillo le asestó una tremenda puñalada é hizo huir al otro.

Los tribunales le absolvieron.

El proyectil del vientre no se le ha podido extraer.

Viene, además, inútil de la mano izquierda, que se cortó al desarmar al laborante.

Durante la travesía ha dado á luz una hermosa niña la esposa de Elisalde, siendo padrino del bautizo un rico comerciante español que figuraba también en el pasaje.

Dicho señor regaló á nuestro valiente patriota 25 libras esterlinas, organizándose además a bordo, una suscripción a favor de Elisalde, que produjo más de tres mil pesetas.

El matrimonio Elisalde ha marchado á Jerez, donde establecerá un comercio.

Muchos de los obreros que trae el *Antonio López* siguen hasta Barcelona, por ser de las provincias vascas.

Vienen también presos y fuertemente esposados los vizcainos Francisco Acha Turriols y Pedro Echevarria López, detenidos en Buenos Aires por haberlos reclamado nuestro gobierno como autores de falsificación de laminas de la Deuda y cheques por valor de 200.000 duros, que cobraron en el Banco de Bilbao.

Al ser detenidos se les recogió parte del dinero.

En breve se les enviará á Bilbao.

Quando el vapor hizo escala en Montevideo, lograron los presos salirse de la barra y disfrazándose intentaron fugarse, no logrando su intento por haberlos denunciado un pasajero que los reconoció a pesar del disfraz.

Entre los pasajeros, embarcados en Canarias figura el general Madán.

EL NIÑO NEGRO

Así denomina la prensa de Santander el

niño que acaba de llegar á aquella ciudad:

«Al desembarcar anteayer en Santander el pasaje del vapor correo «Buenos Aires», llamó la atención de la muchedumbre un negrito de siete años, vestido de uniforme de soldado distinguido.

Lo llevada de la mano un sargento, con el pecho cubierto con decoraciones.

El padre de este niño era guía de una columna de tropas leales, y le dieron muerte los insurrectos.

Al niño lo encontraron nuestros soldados en el campo, y se unió a la columna, con la que hizo una jornada de diez y siete horas.

El sargento don José Tovar le prohijó y lo trae con él, vistiendo el honoroso uniforme de nuestros soldados.

Noticiosas las pescaderas de que el padre de dicho niño había muerto valientemente auxiliando a nuestros soldados de Cuba, después de haber sido asesinada su esposa por los insurrectos, fueron tantos y tan espontáneos los agasajos de que hicieron objeto al pobre huérfano, que las patrióticas pescaderas luchaban con verdadero entusiasmo por darle un beso ó regalar algo al infantil soldado, cuyos bolsillos se vieron pronto colmados de dinero y otras cosas.

Cuantas personas presenciaron ese espectáculo tan hermoso alabaron al entusiasmo y nobleza de dichas pescaderas, que, siempre propicias a todo lo bueno y patriótico, no perdonan ocasión de demostrar que saben sentir admiración y cariño por todo aquel que se hace digno de ello.

Noticias generales

Hace veinticinco años, el actual presidente de la República francesa era un simple negociante, y se encontraba en Hamburgo, llevado por sus negocios.

Paseando embarcado, cayó al agua á consecuencia de un choque, en el momento mismo en que pasaba una lancha con una boda.

El recién casado, sin vacilar, se echó al agua en su socorro y logró salvarlo. Han pasado los años; monsieur Felix Faure se ha encumbrado, llegando á presidente de la República, pero no ha olvidado á su salvador de Hamburgo.

El 7 de mayo se celebraban en una modesta casa de Hamburgo las bodas de plata del salvador de M. Faure, y en medio de la fiesta se recibió un telegrama del presidente francés, recordando el suceso de hace veinticinco años y haciendo votos por la felicidad del matrimonio. A la vez el consul francés en Hamburgo llevaba ricos regalos en nombre de M. Faure.

Dicen del Ferrol que la trepidación subterránea, vertical, que tienen noticia nues-

tros lectores duró cinco segundos.

En determinadas calles se sintió con más intensidad que en otras.

En muchas casas de aquellas se pararon los relojes, sonaron las campanillas y se rompió la loza colocada en los aparadores.

Muchos vecinos salieron a la calle, poseídos de grandísimo pánico.

Supónese que esta trepidación puede ser la irridiación de un temblor que se ha sentido en otro punto.

Según dice el *Times*, el partido separatista cubano espera que el presidente vaya reconociendo paso a paso cuando haya que reconocer hasta llegar a la independencia.

Será ignominioso—añade—para el gobierno de Washington que, para evitar un choque con el Congreso, acepte la proposición presentada por Morgán acerca de la beligerancia. Si lo hiciese, renunciaría su propósito de dirigir él mismo la política y de hacerla conservadora.

El senador Morgán cree que el Senado aprobará su proposición; pero siendo esta una *joint resolution*, tendrá que pasar a la Cámara de Representantes para que estos la voten. Si llega a ir a Casa Blanca, veremos entonces si el presidente es débil ó enérgico.

La exposición que dirigen al secretario de Estado, los comerciantes americanos solicitando la terminación de la guerra está redactada en términos muy indirectos, mas no indica los medios de llegar a este resultado; pero en el sentir de los firmantes, el gobierno podrá hallar sin esfuerzo aquellos que faciliten una honrosa avenencia entre los combatientes.

Dicen algunos comerciantes que las importaciones han disminuido, durante los dos años últimos, desde 75 millones a 30 millones de pesos, y las exportaciones de 30 millones de pesos que alcanzaban, han quedado reducidas a siete millones.

Según los firmantes del documento, la paz inmediata saldría los inmensos intereses que tienen los americanos en Cuba.

Susidio por amor.—Esta mañana un matrimonio que vive realquilado en una carbonería de la calle del Mediodía, ha dado parte a los agentes de la autoridad de que el dueño del establecimiento estaba en su cama al parecer cadáver.

Avisado el juez en funciones de guardia, que lo era el del distrito del Hospital, acudió al lugar del suceso con el escribano Sr. Aracil y el oficial criminalista Sr. Fontcuberta.

Un fuerte olor a ácido carbónico que se notaba en el cuartucho donde se hallaba el cadáver, y un horriño con carbón casi apagado denunció que la defunción era debida a un suicidio.

Reconocido el cuarto, fué hallada junto a la cama donde yacía el cadáver, una nota manifestando que se suicidaba por no poderse resignar a vivir sin el amor de una tal María; añadía que en un baul tenía 450 pesetas, de las cuales disponía que fueran entregadas 400 a la Cruz Roja y el resto al matrimonio que vivía en la casa.

Según parece el Juzgado se incautó de los noventa duros que se hallaron donde la nota decía, y de varias cartas y documentos con los cuales pudo acreditarse la personalidad del finado.

Llamábase este Jerónimo Aragón, de 37 años, casado. Hace poco tiempo había llegado de Argel, donde dejó a su esposa, estableciéndose en Barcelona, donde adquirió la carbonería, en la cual ha atentado contra su vida.

El Juzgado dispuso que el cadáver fuera conducido al depósito, sellando la tienda é inventareando sus efectos a las resultas del juicio ab-intestado que debiera seguirse.

El día 8 del corriente, entre cuatro y cinco de la tarde, una embarcación de la marina portuguesa atracó a la orilla española del río Miño, en el sitio denominado «Torreta» y saltando en tierra los tripulantes prendieron a un labrador español, vecino de Tomiño, llevándolo preso y desnudo a Camiña, después de haberle propinado una brutal paliza, que dió por resultado la fractura de un brazo y varias contusiones en diversas partes del cuerpo.

Una vez en Camiña lo dejaron en libertad, yendo a parar a Goyan, en donde le practicó la primera cura el médico don Francisco Nóvoa, que dió al juzgado el oportuno parte. Este se personó en el domicilio del herido acompañado de los médicos forenses señores Nóvoa y Baquero.

A un peón caminero de Sajazarra le ha ocurrido una horrible desgracia.

Estaba durmiendo la siesta en el campo cuando una culebra se le introdujo en la boca: despertó sobresaltado é intentó extraerse el reptil, pero este al verse oprimido hirió al caminero en la garganta y se aferró en ella hasta ahogar al infeliz, produciéndole una muerte que debió de ser horrible.

Los indígenas de la costa nordeste de Siberia ignoran las leyes de la hospitalidad.

Un viajero, de Windt, a quien el amor a la ciencia había conducido a aquellos tristes parajes, fué desposeído de cuanto llevaba, y describe que los siberianos se distinguen por su inmoralidad asombrosa.

La región es estéril y devastada continuamente por huracanes terribles.

Los habitantes viven del producto de la pesca y son marinos audaces.

Carecen de todo sentimiento religioso, creyendo sólo que después de la muerte irán a otro mundo, donde encontrarán ballenas en abundancia.

A los ancianos los estrangulan y echan a los perros.

Suponemos que esta visita reciente de Windt, será la última que les haga.

El prefecto de policía de París ha prohibido que se usen lámparas de petróleo para iluminar los barracones de las ferias, dando a los dueños un plazo de tres días para cambiarlo por otro sistema de alumbrado menos peligroso.

Dice *La Vanguardia*:

«Dentro de algunos días el general Martínez Campos, que continúa en Teyá, apartado de todo trabajo político, se dirigirá desde Teyá a Alhama a buscar alivio al reuma que de antiguo le aqueja.

Dicen de la Nava del Rey (Salamanca) que puede considerarse agotada por completo la existencia de trigo en aquella comarca, y que

el dañino insecto que invade este año los trigos se propaga con rapidez, causando grandes estragos.

Hallábase un labrador cerca de Padrón (Santiago) cargando un carro de leña, y un palo le cayó sobre la cabeza.

El paisano cayó instantáneamente muerto, cuyo cadáver levantó el juzgado.

En el teatro de Chatalet de París ha ocurrido un incidente lamentable.

Un espectador que estaba vivamente emocionado por las desgracias del protagonista de un drama que estaba representándose, lanzó un grito que el público creió que era el de «¡fuego!» Produjose con aquel motivo un pánico tal, que muchas señoras cayeron al suelo, siendo pisoteadas. Al fin, despues de grandes esfuerzos se restableció la calma.

Su Santidad León XIII ha designado al delegado apostólico en Canadá, monseñor Merry del Val, representante del Vaticano en las fiestas que habrán de celebrarse en Inglaterra con motivo del jubileo de la reina Victoria.

En el caso de que monseñor Merry del Val no pudiera ausentarse del Canadá, el Sumo Pontífice se haría representar por el cardenal Vaughan.

Se ha suicidado en Elche, arrojándose desde un balcón a la calle, un sujeto muy conocido en aquella población donde desempeñaba un cargo en la Administración de Consumos.

En Aranda de Duero con motivo de la llegada de la peregrinación de Valladolid a la Aguilera se han vendido en aquella localidad más de dos mil corderos asados.

El maestro de la escuela de Almonacid de la Cuba ha abandonado la enseñanza por no haberle satisfecho los muchos haberes que se le adeudan.

Trescientas ochenta cajas, conteniendo 570 mil cartuchos Maüsser han llegado a Valladolid con destino al parque de artillería.

Asciende a 1.605 hectáreas el viñedo destruido por la filoxera en la provincia de Cádiz, siendo los más atacados los partidos de Jerez y Grazalena.

Se llevan replantados unos 190.000 plés americanos de la variedad «Ruperstriqd Lot», en su mayoría, por creerse las más conforme a las condiciones de aquel suelo.

Madrid 29.—Se ha reunido el Senado.

Ha sido aprobado el plan de fuerzas de mar y tierra para el próximo año.

Se ha dado lectura del informe de reforma del código militar.

El artículo 7.º que trata de los delitos de imprenta será modificado, siendo estos solo de la incumbencia del Tribunal del jurado.

Madrid, 29.—Dicen de Cuba que en breve se encargará del mando de las fuerzas rebeldes el cabecilla Calixto García, por tener que salir de la isla para conferenciar con el presidente de los Estados Unidos, el titulado generalísimo Máximo Gómez.

Desde que comenzó la insurrección cubana han salido de los puertos de Nueva York sesenta y seis expediciones filibusteras para la costa de la gran Antilla.

Dentro de unos días será enviado desde Barcelona a su país el italiano Alfredo Ruggiero, detenido poco después del atentado de la calle

de los Cambios, y absuelto por el Consejo de guerra.

Telegrafian al «New York Herald», su corresponsal en Washinton, que el gobierno de los Estados Unidos consideró insuficiente el crédito de 50.000 dollars votado por las Cámaras para socorrer á los americanos que sufren en Cuba, en vista de las manifestaciones hechas por Mr. Lee, y que, en su consecuencia pedirá á las Cámaras una ampliación del crédito.

Conforme á una comunicación recibida en aquel ministerio de Estado, existen unos 1.200 americanos de la Gran Antilla, quienes se encuentran en la mayor miseria, de ellos residen en Matanzas 257 y en Sagua unos 400. Los restantes se hallan diseminados en diferentes puntos de la isla.

De Atenas telegrafian que la prensa griega publica violentos artículos, en los que dirigen grandes insultos al rey Jorge, al gobierno y á los generales del ejército helénico. De todos ellos dice que son traidoras á la causa del pueblo.

En Atenas reina gran excitación, y se teme que ocurran graves desórdenes.

Las tropas turcas continúan su movimiento de avance por territorio griego.

El emperador de Rusia ha escrito al rey de Grecia, ofreciéndosele para arreglar la cuestión pendiente con Turquía, y la aconseja que reconcentre las fuerzas en Atenas, por si estallase un movimiento revolucionario, cosa que se tiene por muy probable, poderlo sofocar sin pérdida de tiempo.

El czar está dispuesto á apoyar moral y materialmente al rey Jorge, con el objeto de evitar que estalle la guerra civil en Grecia.

Se espera que de un momento á otro se proceda á la reconcentración de fuerzas en la capital de Grecia, donde la derrota que han sufrido las tropas helénicas ha exasperado los ánimos de tal suerte, que todos consideran inevitable algún movimiento revolucionario.

Como siempre que ocurre una catástrofe en un local destinado á espectáculos públicos desde el incendio de París la actividad de la comisión inspectora de teatros. Numerosas visitas se han verificado durante estos días á las salas de espectáculos, con objeto de investigar si se cumplen estrictamente las disposiciones del reclamo 1831.

Como consecuencia de dicha inspección, además del teatro de la Porto Saint-Martin, que parece reunía pésimas condiciones de seguridad, serán cerrados temporalmente, hasta que se verifiquen las obras necesarias la Opera, el Chatelet y otros doce teatros ó cafés-concerts.

Los periódicos de Valencia han abierto una suscripción á beneficio de las familias de los reservistas de aquella localidad.

En Lorca se ha constituido una Junta de socorros, encargada de arbitrar recursos con que atender al alivio de la triste situación por que atraviesan las clases jornaleras de aquella ciudad.

Al efecto ha promovido una suscripción pública, que se espera produzca buenos resultados.

GACETILLA

La Comisión Mixta de reclutamiento exige nuevos justicantes en todos los expedientes personales de los mozos que tienen solicitadas exenciones legales, y aconsejamos á los interesados que no demoren la presentación

de los documentos que se reclaman si no quieren que les pare perjuicios.

En la tarde y noche del domingo pasado vióse bastante animada la calle de María Auxiliadora, con motivo de estar aquel punto adornado con sencillez en aquellas primeras horas y en los últimos iluminada la fachada de la casa Salesiana con luces á la venesiana, habiéndose disparado cohetes y encendido algunas bengalas, cuya función amenizó la animosa «Banda Popular».

En Manresa se han presentado en aquella comarca dos timadores de nuevo cuño que fingiendo ser investigadores, explotan la buena fé de los industriales, quienes aflojan el bolsillo ante el temor de verse empapelados.

La Comisión general de Exposiciones, ha pedido al Gobierno Civil, relación de todas las Sociedades Industriales, Agrícolas, Económicas y Artísticas que existan en esta provincia para invitarles á tomar parte en el Cetamen Universal que ha de celebrarse en Paris en el año 1900.

D. Francisco Martorell ha dejado en su testamento 80.000 pesetas para un premio á la mejor obra original de argeología española.

La convocatoria del certamen la hará el Ayuntamiento de Barcelona.

Tomen de ello la buena nota la de la Arqueológica Luliana.

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE ARCACHON-LES-BAINS

El día 15 del mes de Julio próximo se abren las puertas de una Exposición Internacional bajo los auspicios de la Municipalidad de Arcachon-les-Bains (Gironde-Francia). Exposición que debe celebrarse en la citada población, uno de los sitios mas visitados y concurridos durante la estación de verano y la cual comprenderá todo lo relativo al Comercio en general, Industrias de todas clases, Productos alimenticios, Higiene, Invenciones de toda especie, Bellas Artes, Pintura, Escultura. Grabado, etc., etc.

No dudamos que los fabricantes é industriales españoles sabrán apreciar y comprender los positivos beneficios que el presentar sus productos á dicha Exposición puede reportarles acudiendo á demostrar lo que puede y vale la industria española patentizando una vez mas que los productos españoles pueden ventajosamente competir con los extranjeros.

Las recompensas que otorgará el Jurado (el cual será internacional), serán: Diplomas de gran premio, Grandes diplomas de honor, Diplomas de honor, Medallas de oro, de plata dorada, de plata y de bronce.

Dicha Exposición estará abierta desde el 15 de Julio próximo hasta el 15 de Octubre.

Para mas detalles y para todo lo concerniente á dicha Exposición, dirigirse al Comisario General en España D. Salvador Francisco Real, calle Canuda n.º 9, Barcelona, quien facilitará todos los datos que se le pidan.

De un colega de Mahón: «Con motivo de la carga excesiva de que fue portador á Barcelona el vapor «Luis de Cuadra», no le quedó tiempo material para poder salir nuevamente para nuestro puerto hasta las ocho de la tarde de ayer, donde ha fon-

deado esta mañana cerca de las once y media, con 4 pasajeros y variada carga.

Dicho buque saldrá mañana á las cinco de la tarde directamente para Barcelona y escalas admitiendo carga y pasajeros.

La casa consignataria nos ruega hagamos público, que si bien dicho buque tenia anunciado que este viaje pasaria á Marsella á limpiar fondos, se ha desistido hasta pasados dos ó tres viajes más, á causa de los compromisos de carga que tiene contraídos entre los puertos de Denia, Alicante, Torre Vieja y Barcelona.»

Segun hemos oido decir, en la calle del Horno n.º 14 se verificó una variada función de polichinelas que fueron muy aplaudidas, á lo menos por la gente menuda que llenaba el local.

Sabemos, por conducto de su director D. Copérnico Vives, que se marcha para Mahón donde piensa hacer diferentes funciones en aquella localidad.

Mallorca

En Son Poquet del término municipal de Esportas ha ocurrido una sensible desgracia.

Un jóven perseguía á un milano con una escopeta cargada y un mozo de labranza del predio se aproximó al jóven con intención de examinar el arma y una vez en sus manos disparose esta heriéndole en el bajo vientre.

Falleció pocos momentos después. El juzgado se presentó en el lugar del siniestro.

** Han caído aguaceros en varios puntos de nuestra isla, causando no pocos perjuicios á los sembrados, por haberse empezado ya las operaciones de la trilla.

** Dentro de breves días llegarán á esta ciudad los soldados Juan Serra Vich, Francisco Más y Jaime Tous Más, que regresan de Cuba por enfermos.

** La barquilla auxiliar del cañonero *Atrevida*, mandada por el contramaestre de dicho buque, apresó el día 26 en la isla Cabrera doce bultos de tabaco de contrabando que encontró abandonados á la orilla del mar.

Dicho tabaco fué traído á esta ciudad.

Sección religiosa

Mier. S. Marcelino y Sta. Emilia, mártires.

Juev. S. Isaac, monje y Sta. Clotilde, reina.

Vier. S. Francisco Caracciolo, fundador.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones despachadas

Día 29.—Para Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 40 tds., pat. Simón Bnejam, con 6 trips. y efectos.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid, 31 9'30 noche.

El Gobierno ha felicitado al Capitán General Sr. Primo de Rivera por las últimas victorias alcanzadas en Filipinas que aseguran la paz definitiva.

Aumenta la animación en la política considerándose segura la entrada de los liberales en el poder.

Curiosidades

Contra el celibato.—El gobierno de la República Argentina ha promulgado una ley destinada a inducir al matrimonio a los solteros de aquel vastísimo país, el cual, a pesar de sus tres millones de kilómetros de superficie, no tiene más de cuatro millones de habitantes.

La nueva ley es sumamente severa. Todo soltero, de veinte a sesenta años, está obligado a pagar anualmente cincuenta pesetas al Estado.

Con respeto al sexo débil, la multa será de 2.500 pesetas, que tendrá que satisfacerse cada vez que la individuo sea pedida en matrimonio por una persona que goce de buena posición social y se niegue a someterse al santo yugo.

Sea como quiera, hay que convenir en que esta ley es demasiado draconiana y tendrá que desaparecer ante los embates de la opinión pública.

LA CORBATA

Remóntase el origen de la corbata al año 1636, y data de la llegada a Francia de un regimiento de Croatas, asalariados por Luis XIII, y en cuyo uniforme figuraba una especie de cuello postizo, de tela clara, cuyas extremidades caían sobre el pecho.

Del ejército, este distintivo que se llamó, por extensión, *Cravate*, pasó al traje civil, no sin algunas modificaciones, siendo de advertir que en un principio sólo lo usaban los campesinos.

El *cuello-corbata* fué impuesto al ejército después de la paz de Hannover (1763) por el duque de Choiseul, ministro de la Guerra a la sazón.

A fines del Imperio fué adoptado por los estudiantes y los obreros, y después, sucesivamente, por las demás clases de la sociedad.

Variedades

El compositor Raff hizo una marcha fúnebre en honor de Meyerbeer, y suplicó a Rossini que la oyera.

Rossini, aunque de mala gana, accedió. Raff fué a Passy con su cuaderno de música debajo del brazo, y se sentó al piano.

Desde las primeras notas, Rossini comprendió que la marcha era mala, pero la oyó hasta el fin.

—Maestro—dijo Raff,—¿qué opina V.? —Amigo mío, respondió el maestro,—opino que hubiera sido mejor que el muerto fuese usted y que Meyerbeer hubiera escrito la marcha.

En París, al que hace trampas en el juego se le llama «griego». A un acreedor se le llama, como en España, un «inglés». A un hombre sin casa ni hogar, un «bohemio». A un bruto, un «cosaco». Al borracho, «polaco». Al que es celoso, le llaman siempre un «español». Lo que no he podido entender es por qué se le llama el «prusiano» a aquella parte del cuerpo que usa las sillas como ninguna.

Muchas gentes creen que han sufrido porque han hecho sufrir.

En Rusia hay censura de teatros, y al reparar el censor una comedia en que uno de los personajes pide un *beaftek*, puso esta nota:

—Se ordena que en los días de vigilia, el actor pida en lugar de *beaftek* un plato de pescado.

DIÁLOGO

Dame, Pascual, a entender

Qué es amor, que quiero amar.

—Pienso que es todo pesar,

Pues nunca me dió placer.

—Extraña definición

Es la que de amor me das.

—De la causa no se mas

Estos los efectos son.

—El principio quiero ver

Pascual, del arte de amor

—Pienso que acaba en pesar

Aunque comienza en placer

—Pensé escucharte, Pascual,

Mayores bienes de amor.

—Nunca subien fué mayor,

Siempre fué mayor su mal.

—Dime lo que he de perder

Y lo que puedo ganar.

—Ganarás mucho pesar,

Por el más breve placer.

En un café:

—Mozo! mozo!

—Señorito.

—¿Qué hay?

—Tortilla, chuletas, jamón, perdices.

—¿Sí?

—Sí, señor.

—Pues entonces, tráeme un tintero.

Un gomoso se llega a la ventanilla de un teatro, toma una localidad y da una moneda de dos pesetas.

—El expendedor se la devuelve.

—Estas dos pesetas son falsas.

—¿Las dos?...

—Mamá: me han llamado los chicos del piso segundo para que hagamos una merienda entre todos.

—Pues anda.

—Yo tengo que subir alguna cosa. ¿Quiere usted que suba el pan?

—No, hijo mío, no; bastante lo sube el panadero.

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

PRECIOS DE PASAJES

De Mahón a Alcudia y Barcelona, y vice-versa De Mahón a Barcelona directamente, y id. id.

1.ª Cámara, incluso el impuesto y de 15 p% de tráfico. Ptas 12.50

» » Niños menores de 7 años. id. id. 6.75

2.ª Cámara, incluso el impuesto y de 15 p% de tráfico. 9.13

» » Niños. id. id. id. id. 4.80

Sobre cubierta, incluso id. id. id. id. 4.85

» » Niños. id. id. id. id. 2.55

A tenor de esta tarifa, ó sea a la mitad de la antigua, se ha rebajado también la de carga, debiéndose entender que esta rebaja no rige para los pasajes y carga que se despachen para Alcudia y vice-versa.

Despacho de todos los vapores de «La Marítima» en el BANCO DE CIUDADELA, hasta el día anterior al de la salida del vapor respectivo.

Obras nuevas HARMONÍAS CIENTÍFICAS CUADROS DE LA NATURALEZA EN VERSO POR D. JUAN BENEJAM

Un tomo de 130 páginas en 8.ª mayor. Encuadernado en tela inglesa y con planchas doradas 1.25 peseta y en cartón con tomo de tela inglesa, una peseta.

CIENCIA RECREATIVA POR TOM-TIT

100 juegos sin aparato ó sean 100 experimentos

Un tomo de 250 págs. adornado con más de 100 grabados y encuadernado con tela inglesa y con planchas doradas. — 5 pesetas. Véndense en esta imprenta.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Menorca un mes. 1 Peseta En el resto de España, trimestre 3 Extranjero y Ultramar, lo que corresponde por aumento de franqueo.

PAGO ADELANTADO No se publicará ningún anuncio cuyo importe no venga anticipado, abonando además diez céntimos de peseta por cada día de publicación, conforme exige la Ley de 14 de Octubre de 1896.

DINERO

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de CINCUENTA MIL Duros, en partidas que no bajen de DIEZ MIL PESETAS.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.

El BANCO DE CIUDADELA compra oro de todas clases y cupones del 4 p% Exterior y Billetes Cuba á precios elevadísimos.

Anuncios

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN EN CIUDADELA: En esta imprenta. EN MAHÓN: En la de D. Bernardo Fábregues.

En los demás puntos dirigirse en correspondencia a esta imprenta. LOS ANUNCIOS a precios convencionales.

Al efecto ha promovido una suscripción para se expiera produca buenos resultados.

personas de los mozos que tienen solicitudes.

La Comisión de la Exposición de 1896.

los expedientes en todos los expedientes.